

AER ទំនានុប្បវត្តិ

JOURNAL DE L'A.E.R.

Avenir  
pour l'Enfant  
des Rizières  
Cambodge

Novembre 2023

## Au Cambodge

« Grandes vacances » bien courtes ! Le bac, on vous l'a dit, a eu lieu en novembre . Il marque la fin de l'année scolaire et le début de longues vacances pour les élèves, mais, cette année, pour compenser les perturbations dûes au Covid, elles sont considérablement raccourcies : la rentrée aura donc eu lieu le 1<sup>er</sup> décembre ! Nos jeunes élèves n'auront pas le temps de se poser. Les collégiens et lycéens ne quitteront pas le centre de Chup qui restera ouvert pour ces « vacances ». Les parrains et marraines qui vont au Cambodge auront la possibilité tout de même de voir leurs filleuls : ils arriveront un samedi, et, même si d'ordinaire, les enfants ont cours ce jour-là, on leur accordera exceptionnellement une journée de congés !

C'est donc parti pour le bac : 137 412 candidats, dont la moitié de filles !

41 379 en filière scientifique et 96 033 en filière sociale, 227 centres d'examen.

Les résultats les 28 et 29 novembre.



**Augmentation des prix !** Oui, le Cambodge a aussi des problèmes d'inflation. Le riz par exemple a subi une augmentation de 12 à 15% ! Sachant que c'est l'aliment de base du Cambodgien (environ 165kg par an et 5kg par an pour un Français !), le pouvoir d'achat s'en ressent gravement. Le sac de riz que l'AER fournit aux enfants passe de 27,50\$ à 31\$.

**Srey Hout est institutrice. Elle exerce en maternelle, mais c'est elle aussi qui donne des cours de soutien aux élèves du primaire. C'est aussi elle qui n'a jamais lâché les enfants durant la pandémie en se rendant sur sa mobylette de village en village pour que nos petits ne perdent pas trop... Une super instit' quoi ! Elle mérite bien ces photos qui la montrent en plein travail.**



**Et la voici dans sa classe.**



## En France

**C'est parti ! Les parrains sont prêts à s'envoler pour le Cambodge. Ils sont chargés de nous ramener des photos, des nouvelles et des anecdotes de leur voyage. Nous en saurons plus lors du prochain journal.**

## En bref...

**Le nombre de pauvres a diminué de 50% en 7,5 ans d'après le dernier rapport du Programme des Nations Unies pour le développement.**

**« Mal bouffe » aux abords des écoles. Un gros problème de santé publique. Saviez-vous que des petits vendeurs de bonbons et friandises salées appâtent les enfants à proximité des écoles ? Non content de ne pas être bonnes pour leur santé, ces « friandises »**

**leur coûtent cher. Le premier ministre entend lutter contre cet état de fait en sensibilisant les enseignants et les vendeurs pour que ces derniers proposent des produits moins sucrés ou salés et moins gras. Espérons qu'il sera écouté...**



**Sambo est mort... Sambo est un éléphant, un de ces éléphants qui, toute leur vie, transportent sur leur dos des touristes. Au Cambodge, depuis 2020, les promenades à dos d'éléphant sont interdites suite à la mort d'épuisement d'une éléphante sur le**

**site d'Anghkor... Tous les pays d'Asie n'ont pas encore, hélas, fait la même chose.**



## Un ministre de la culture bien indélicat...



Vous le reconnaissez ? Oui, André Malraux lui-même. Quand vous aurez vu le reportage d'Arte le concernant, vous serez peut-être comme moi...consterné !  
<https://www.arte.tv/fr/videos/109358-162-A/invitation-au-voyage/>

1921. Le Cambodge, c'est l'Indochine. Georges Groslier, un archéologue et historien s'occupe du musée national de Phnom Penh qu'il enrichit de tout objet d'art khmer trouvés dans les temples. 1923, André Malraux, tout jeune, et sa femme arrivent à Phnom Penh. Ils se présentent comme passionnés d'art khmer.



Groslier a des doutes sur ce couple et ses motivations qu'il trouve plus proche de marchands d'art que de passionnés : « *Il se montra trop au courant de l'art khmer envisagé par un antiquaire, notamment des têtes khmères de provenance mystérieuses mises en vente chez Bing, rue Saint-Georges à Paris, à des prix fabuleux* »



Après leur départ vers le temple de Banteay Srey, des guides préviennent Groslier et l'Ecole française d'Extrême-Orient que Malraux entreprend un pillage sur le site archéologique. Arrestation et procès du couple.

Mais André Malraux deviendra, du 8 janvier 1959 à juin 1969 notre ministre de....la Culture....

